



学校だより

—中PRIDEを胸に、一人一人が輝く学校



蕨市立第一中学校
令和5年度
第10号(冬休み号)

充実した2学期を終え、冬休みに

校長 板橋 利行

暖かい日の多かった今月も寒い日が増え、冬の到来を肌で感じます。同時に、今年はメタセコイヤの間引きと剪定のおかげで落ち葉の量が少なく、ちょっとほっとしています。

心の健康教室

今月14日に「心の健康教室」を実施しました。例年のこの時期は、薬物乱用防止教室を実施していましたが、7月の非行防止教室の際に薬物にも触れてお話をさせていただいたため、今の子供たちの課題にあわせて計画したものです。

子供たちは学校で集団生活を送り、そこで多くのことを学び、身に付けています。そして誰もが楽しく毎日を送りたいと願っています。しかし、生活していると自分の思っていることをうまく伝えられなかったり、ちょっとした言動が気になって傷ついたりすることも少なからずあるのだと思います。そこで、心のエネルギーを保ち、楽しく生活できる力を付けて欲しいと思い、ライフスキル教育に造詣の深い岩澤奈々子校長先生(川口市立並木小学校)を講師にお招きして実施しました。

ルールを決めて「人に言われたりされたら嫌なこと(言葉)」「逆に嬉しいこと」について、



4人グループで考えを出し合うことを体感し、共有しました。子供たちはしっかりと取り組んでいて、岩澤先生からもお褒めの言葉をいただきました。そして、まとめとして、「自分が嫌なことは、相手にとっても嫌なこと」であるから、嬉しい言葉を使い、一中が温かな言葉で包まれてくださいとお

話しいたでき、締めくくりました。

地域とともにある学校

来年度、本校はコミュニティ・スクール(CS)となります。これまでの学校評議員会でも学校と地域が力を合わせて学校運営に取り組んできましたが、制度化されることで学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりをさらに進めていくことが可能になります。

CSは全国的に推進されていて、埼玉県は、令和8年度までに全校実施を目指しています。蕨市では、コンパクトシティの特色として中学校区ごとに立ち上げています。東中・二中学区はすでに始まっていて、本校は南小で一緒に立ち上げます。現在、委員の内諾を取っている段階です。

そこで、南町の7町会長さんの中からも委員をお願いしたいと考え、機会をいただいております。これまでではコロナ禍であったこともあり、ゆっくりとお話をする機会がなかっただけに、お願い以外にも様々な話題についてお話を聞くことができ、大変有意義な時間となりました。

保護者の皆様には、学校評価をいただきありがとうございました。評価内容につきましては、3学期に検討してまいります。

さて、楽しみが多い冬休みです。年末年始を子供たちも先生方もゆっくりすごして欲しいと思います。保護者、地域の皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

3学期の始業式は1月9日です。子供たちと笑顔で会えるのを楽しみにしております。

蕨市立第一中学校 蕨市南町 3-1-29 電話:048-442-2533 FAX:048-442-2525

次号は、1月9日(火)に発行する予定です。

お知らせとお願い

1 学期末にあたり、何か心配なことなどがあれば、学校へ相談していただければ幸いです。学校に伝えにくいときなどは、学校以外の相談窓口が匿名でも利用できますので、悩み事などを一人で抱え込まないよう、保護者の皆様からのご指導ください。



①よい子の電話相談(毎日24時間受付)

【電話】 (子供専用)#7300 または 0120-86-3192
(保護者専用)048-556-0874

【メール】 soudan@spec.ed.jp

②SNS教育相談(平日 午後5時から午後10時) ※上記カードを配付しています。

2 部活動数の適正化について

今年度、部活動の数について検討してまいりました。通常学級数+1~2が適正数であると考え、現在19ある部活動を17に減らすことで、複数顧問配置を進め、より安全で効果的な部活動を行うことを目指します。ご理解くださいますようお願いいたします。

検討の結果は次のとおりです。

(1) コンピュータ部を令和7年度から募集停止とする。

※Chromebookを持ち帰りでき、やりたい活動が個人である程度できるようになったため。

(2) 美術部と文芸部を令和7年度に統合する。

※文芸部は週1日の活動であり、人数的、活動内容的に美術部と同じ部屋で活動できると判断したため。美術、文芸ともに今の活動内容は保障する。

これら募集停止や統合するにあたっては、現在の部員と令和6年度に入部してくる新入生については、今年度と同様に活動できるよう配慮してまいります。令和7年度からの変更に向けて、本日の終業式の後に子供たちへ伝えました。

また、現在ある部活動については、市内や戸田市の状況を確認したり、競技や活動内容の特性なども考慮したりしながら学年人数の下限規定をつくることについて、今年度から来年度にかけて検討してまいります。このことについてもご理解、ご協力をお願いいたします。

栄光の記録(生徒の活躍)	
中学生の税についての作文(前号に続き) 優秀賞 2名 第69回青少年読書感想文全国コンクール 入選 4名 第58回 郷土を描く児童生徒美術展 特選 2名 入選 8名	明るい選挙啓発ポスターコンクール 入選 2名 佳作 1名 身体障害者福祉のための児童生徒美術展覧会 特選 3名 入選 8名 蕨市子ども会育成連合会ジュニアリーダー 該当者 4名